

Sindicatos Médicos de ARAGÓN



La unión es nuestra fuerza



Los sindicatos médicos de Aragón (CesmAragón y FASAMET) como representantes laborales de los trabajadores sanitarios de Aragón ponen en su conocimiento:

Desde que se inició esta grave pandemia por la infección del coronavirus a lo largo del mes marzo, e incluso antes, los sindicatos médicos y de enfermería, hemos venido pidiendo al Gobierno de Aragón, a través de todos los cauces posibles a nuestro alcance principalmente dos cosas:

1. **Material de Protección individual consistente en los EPIs** necesarios para que todos los trabajadores y centros dispusieran de todo el material necesario incluido en la normativa de Riesgos Laborales el **riesgo de exposición al agente biológico virus SARS.Cov-2**, para poder atender adecuadamente a los pacientes y evitar contagios entre el personal sanitario.
2. La **realización de los test de PCR o los test rápidos de detección del COVID-19 a todos los profesionales sanitarios de todos los ámbitos**, hospitales, atención primaria, 061 y el IASS, para poder tener una foto real de la **situación de inmunidad de todos los trabajadores sanitarios** y poder separar del servicio a los casos positivos que cursan de forma asintomática pero que son una fuente de contagio que es necesario cortar cuanto antes. En esta línea, de realización de test, test, test, se están pronunciando los estamentos sanitarios mundiales y de la Comunidad Europea, así como la Guía de actuación frente a COVID-19 en los profesionales sanitarios y socio-sanitarios, versión del 14 de abril de 2020.

De ahí el elevado número de compañeros sanitarios que han padecido la infección por coronavirus, en sus diferentes formas de gravedad, y lo peor el fallecimiento de un compañero Médico de Atención Primaria hace unos días. Le recordamos que a fecha de hoy, las cifras que ha proporcionado el Gobierno de Aragón son 700 sanitarios afectados con un **15,33 % del total de afectados**; cifras que nos deben hacer pensar que soluciones debemos aplicar para evitar y controlar estas situaciones.

La incorporación de los **test rápidos es importante para conocer la situación de inmunidad**. El Departamento de Sanidad **debe realizar test rápidos inmunológicos (IgM-IgG) a todos los profesionales sanitarios de la comunidad**, pruebas **PCR** para la detección de Covid-19, para los profesionales sanitarios, con el fin de conocer urgentemente la situación real, si están infectados, si están pasando la infección o si han adquirido inmunidad dado que la incorporación laboral de estos nunca debe ser sin obtener una PCR negativa y siempre pasada la enfermedad. Esto permitiría no solo una aproximación epidemiológica a la situación de la infección en el personal sino que también serviría para mostrar qué profesionales ya habrían sido infectados por Covid-19 y, por tanto, podrían estar inmunes frente al coronavirus.

Los profesionales sanitarios no podemos seguir siendo vectores de la enfermedad. **"Test, test, test"**, esa fue la orden que salió desde la **Organización Mundial de la Salud (OMS)**, pero seguimos echando en falta la realización de estos test en los profesionales de la sanidad aragonesa.

Por todo ello, y estando en este momento crucial de la pandemia en Aragón le **PEDIMOS ENCARECIDAMENTE** que se arbitre un mecanismo para **poder realizar a TODO el personal de todos los centros sanitarios y sociosanitarios, dado el elevado número de enfermos asintomáticos o con una clínica muy leve**, para poder evitar una mayor extensión del virus entre nuestros profesionales y evitar ser fuente de contagio también para el resto de población.

Zaragoza, 18 de abril de 2020



Mercedes Ortín Ferrer
Secretaria General CesmAragón



Leandro Catalán Sesma
Presidente de Médicos de AP

SRA. CONSEJERA DE SANIDAD. GOBIERNO DE ARAGÓN